



SAN SOCIEDAD ARGENTINA
DE NEFROLOGÍA

**MEMORIA DE LA SOCIEDAD ARGENTINA DE NEFROLOGÍA
CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO FINALIZADO DICIEMBRE
2022**

Señores Asociados:

El presente es un informe de todo lo realizado por la Sociedad durante el año 2022. En este periodo se efectuaron reuniones plenarias, donde participaron delegados de las distintas regionales de la Sociedad.

Comisión Directiva:

Presidente:	Carlos Bonanno
Vicepresidente:	Marina Papaginovic
Secretario:	Raúl Pidoux
Tesorero:	Guillermo Ibáñez
Pro-Secretario:	Sonia Butto
Pro-Tesorero:	Andrea Sammartino

Memorias SAN 2022

Durante el año 2022 conforme finalizó la pandemia se realizaron los plenarios los 3^{eros} jueves de cada mes a las 13 horas. La comisión directiva se renovó en el 2022 tal como se mencionó más arriba. Se dio continuidad a la gestión centrada en el socio con una activa interacción entre la comisión directiva formada no solo al presidente, secretario y tesorero, sino que también por el vicepresidente, prosecretario

y profesorado, impregnando una gestión federal e inclusiva. Esta estrategia busca lograr seguir manteniendo continuidad en políticas de gestión y ser previsible. A partir de ello se continuo trabajando en los 7 ejes de gestión para el periodo 2022-2024, los cuales incluyeron: **Plataforma de gestión, Aumentar gestión en comités y grupos de trabajo, asociar a no nefrólogo, potenciar registros de diálisis crónica trasplante renal, IRA, ERCA, certificación y recertificación, cursos y webinars eventos científicos, estimular el número de residencias principalmente en el interior, acreditaciones de servicios con programas de docencia e investigación, instalación en los medios y nuevos socios.**

Todo enmarcado bajo un presupuesto previsible sustentado por la contraprestación de auspicios, webinars, congresos y cursos. Por cada iniciativa se elaboró un plan de acción y financiación.

Modernización de la institución

Se continuaron obras de reformas y mantenimiento en todas las plantas del edificio de la institución, como el arreglo del baño de hombres, conforme lo exigía las auditorias efectuadas por el gobierno de la Ciudad de Bs. As. para lograr la habilitación como sociedad científica.

Se valorizó aun más la propiedad ya que se realizó limpieza y Re funcionalización de 3° planta con recuperación de baño, habitación y terraza, compre de termotanque eléctrico, cambios en todo el plano eléctrico adaptándolo a normas actuales, reformas en plomería con picado de paredes para reactualizar cañerías, arreglo de llaves, cambio grifería donde fuese necesario, picado y cambio de cerámico en áreas de necesidad para cumplimentar normas, recuperación lavadero, colocación pisos vinílicos, zócalos, retiro de materiales inflamables, pintura limpieza.

También se reemplazó por completo policarbonato de patio de luz cambiando todos los materiales del mismo desde estructura y demás ya que se presento un inconveniente en el mismo que requirió de su reemplazo por completo.

Se adquirió 1 celular para uso de las secretarias, se compró el equipo de comunicación.

Se siguió poniendo a disposición de los socios de la SAN 2 licencias Zoom para desarrollar actividades.

Se desarrollo una página de Instagram como parte de la difusión de salud renal, eventos, noticias de la SAN, como también la página de Facebook.

Se continuaron utilizando como principal canal de comunicación diferentes chats de Whatsapp logrando una notable mejora en la comunicación entre la institución y sus socios. Se renovó el área de prensa SAN con inicio una serie de publicaciones en instagrm y Facebook buscando potenciar la comunicación institucional con recomendación vinculadas principalmente a aspectos de la salud renal.

Se continuó con las publicaciones en el canal de YouTube de la SAN, el cual cuenta con 2490 suscriptores, las mismas en este periodo llegaron a las 86 videos.

Continuaron los acuerdos para comercialización de la información científica generada por los Grupos de Trabajo de la SAN a partir de charlas sponsorizadas y publicidad en la página web de la SAN.

Se continuo con las políticas de SAN para auspicios y patrocinios, en cuanto cada auspicio de actividades aranceladas se consiguieron numerosas becas para los socios SAN como contraprestación. Permanecieron exceptuados de este aranceles o solicitudes de becas como contraprestación los cursos brindados por entidades oficiales, sociedades afines a la SAN, hospitales públicos o privados que no cobren arancel.

Se incorporo a la Dra. Graciela Filannino como coordinadora de los grupos de trabajo quien llevo adelante la nueva reglamentación de estos grupos.

La CD velando por el cumplimiento del artículo N° 7,8 y 9 del Estatuto de la SAN, inicio un relevamiento de la situación societaria y contable de todas las regionales. La gran mayoría de las regionales no tenían los libros en orden. A la gran mayoría de las regionales no se les puede girar el dinero por no tener los libros en orden. En virtud de prestar colaboración desde la institución se ofreció ayuda a cada una de las regionales comprometidas, no solo con asesoría legal sino también económica para regularizar las diferentes situaciones. Se instó nuevamente a las mismas a que regularicen su situación. Las distintas regionales han avanzado con marcada heterogeneidad de acuerdo a las limitaciones en relación a las diferentes políticas.

Cursos y webinars

A través del canal de YouTube se generaron nuevos Webinars de acceso libre y gratuito. En la gran mayoría de ellos la industria contribuyo a financiar los mismos, estos fueron coordinados por la SAN y organizados por las distintas regionales, buscando resaltar el espíritu federal de la gestión. De los mismos participaron prestigiosos disertantes nacionales e internacionales. Se realizaron 11 webinars de diferentes y variados temas

pasando por investigación, trasplante, HTA, glomerulopatías, enfermedades raras, metabolismo y diálisis.

Se realizo cursos de diabetes junto con la sociedad Argentina de diabetes, donde hubo 207 inscriptos, aparte del curso también se entregaron libros del tema para quien lo solicitase. Por el éxito del mismo se reedita en 2023.

Se habilito la página de RIMA a través del laboratorio GADOR para todos los socios SAN que quieren acceder a revistas internacionales de forma gratuita.

Eventos científicos

Se organizo y desarrollo el vigésimo tercero Congreso Argentino de Nefrología en modalidad presencial, este es el primer congreso anual que realiza la SAN, el cual incluyo a su vez a 3 congresos transdisciplinarios de *enfermería, nutrición y trabajo social/ psicología, primeras jornadas transandinas de nefrología, Jornadas Educando a nuevos galenos, se desarrolló el onceavo congreso de Residentes y médicos en formación y el séptimo CAN arte*. El CAN 2022 incluyo 55 sesiones científicas, 14 simposios de la industria, la mayoría presencial y algunas remotas vía internet. Con 16 conferencistas extranjeros que presentaron 27 charlas y 25 nacionales con 28 charlas.

Dentro de las actividades científicas se presentaron 133 “abstracts” por medio de posters electrónicos y 8 candidatos al premio Agust Carreño. Con un total de 1260 inscritos y 953 acreditaciones.

Con referencia a los futuros congresos, en el 2023 se celebrará el congreso argentino de nefrología junto con el congreso SLANH en la ciudad de Córdoba, acorde a la aprobación plenaria. Luego de la gestión realizada por la comisión directiva anterior a esta, la International Society of Nephrology (ISN) designo a Buenos Aires como sede del próximo Congreso Internacional de Nefrología a llevarse a cabo en el 2024.

En cuanto al “Programa Educando Nuevos Galenos” queda constituido como programa para llevar adelante en todos los congresos argentinos de ahora en más y con acercamiento a todas las universidades nacionales con facultad de ciencias médicas ya que se considera una acción estratégica para SAN con el objetivo de aumentar el interés de Nefrología en los futuros colegas médicos.

Se destaca que en el marco del Congreso Argentino de Nefrología se otorga beca de inscripción más un valor económico que contenga gastos de hospedaje y viaje a los Residentes de Nefrología que vivan a más de 100

km de la sede del Congreso y que presenten trabajos científicos para el mismo y que sean socios SAN con cuota al día. Gracias a esta ayuda económica de SAN es que se obtuvo un gran número de residentes inscriptos y fue fundamental para la realización del Congreso de Residentes y médicos en formación en nefrología.

Certificación y recertificación

Se actualizaron los aranceles para la Certificación y Recertificación. Se continuo con la campaña para promover la Certificación y Recertificación a través de 2 tutoriales que explican cómo hacerlo y fundamentan por qué hacerlo.

A su vez se continuo con el convenio con la Academia Nacional de Medicina (ANM) a través del cual los procesos de Certificación y Recertificación llevados a cabo por la SAN son homologados por la ANM obteniéndose en una sola gestión el reconocimiento por ambas instituciones.

A partir de todas estas medidas se logró incrementar el número de socios certificados y recertificados.

Se mantuvo el puntaje para certificación y recertificación por asistencia a los Webinars nacionales (participantes 25 créditos y coordinadores y disertantes 35 créditos) e internacionales (participantes 20 créditos y disertantes 35 créditos). Máximo puntaje anual 100 puntos.

Registros y políticas salud

Se inician las gestiones para el convenio con INCUCAI para el registro de ERCA y la creación de consultorios CERCA, considerándose esta política como “Estratégica y fundamental” para el desarrollo de la Nefrología en general y para todos los nefrólogos en particular. Considerándose unos de los proyectos más importantes de la SAN

Se iniciaron trabajos dentro del comité de educación para sumar Twitter, página en Instagram y SAN joven.

En un trabajo en conjunto SAN, INCUCAI y Sociedad Argentina de Terapia Intensiva (SATI) se creó el Registro Argentino de Insuficiencia Renal Aguda (IRA) que requieren terapia de soporte renal (TSR).

Instalación en los medios

Se trabajo con el área de prensa: PRENSA SAN a cargo de nuevos profesionales en comunicación en temas de salud. Se siguió con el objetivo de la generación de contenidos para la comunidad, articulación con los medios de difusión, coordinación de los mensajes claves, planeamiento en la instalación de los temas estratégicos y asesoramiento de cómo enfrentar los medios. La parametrización de la instalación en los medios se hizo mensualmente a través Valoración del Alcance Total (VAT) público al que se llegó y Valor Aproximado Publicitario (VAP). A su vez el área de prensa tuvo a cargo la confección del Día Mundial del Riñón 2022.

Nuevos socios

Para aumentar la nómina de socios se efectuó una intensa campaña para promover la asociación de socios no nefrólogos a partir de una cuota baja con el fin de aumentar la masa crítica especialmente de médicos no nefrólogos, nutricionistas, asistentes sociales, bioingenieros y psicólogos. Dicha cuota queda en cada regional con el fin de destinar ese dinero para poner en orden cuestiones contables y societarias. Ingresaron con un sistema de cuotas gratis 591 socios de los cuales quedaron efectivos como socios activos 104.

Comité de Educación:

Se encarga al Comité de Educación que estudie la posibilidad de desarrollar una “SAN Joven” entendiéndose este proyecto como algo donde se modernice y se readecue la forma de transmitir la pertenencia a SAN de nefrólogos jóvenes, desarrollarlos como futuros dirigentes y actualizar a SAN en las nuevas formas de comunicación para de esta forma generar un mayor interés en las distintas áreas de la nefrología y además intercomunicar distintas residencias de nefrología entre ellas con la posibilidad de recurrir a mentores y formadores con otorgación de becas.

Becas para Curso de DP:

Se continua con las becas SAN-ANBA para todos los residentes de Nefrología del País con la intención que realicen el curso de DP que ofrece ANBA, quedando también ya institucionalizado en SAN.